



**CURSO DE
ESPECIALISTA EN
PSICODIAGNÓSTICO.
PRUEBAS GRÁFICAS
Y TEST PROYECTIVOS**

PRESENTACIÓN DEL CURSO

El Psicodiagnóstico tiene dos vías importantes en las que se desarrolla: la primera, para realizar una evaluación psicológica sobre un sujeto que bien demanda una intervención en este sentido estricto, o de instancias administrativas que formulan la demanda de la situación psicológica de un sujeto en un momento dado. Esta opción es la que permitirá, mediante un informe psicológico, el beneficio a profesionales de otras áreas y alcanzar, en su caso, un abordaje interdisciplinario efectivo. La otra vía del Psicodiagnóstico es la que nos auxilia con sus aportaciones evaluativas para favorecer y guiar nuestra intervención con un sujeto que formula la demanda de tratamiento psicológico permitiendo la formulación de hipótesis de trabajo.

El Psicodiagnóstico, aporta a la formación integral del psicólogo los conocimientos científicos, las bases teorías y las técnicas generales y específicas del diagnóstico psicológico, para poder evaluar, analizar, comprender y, en último lugar, poder explicar e intervenir en el comportamiento humano.

El Psicodiagnóstico se anuda a un conocimiento teórico adecuado de las bases conceptuales, el proceso y las técnicas de evaluación clínica, así como adquirir las habilidades básicas para la aplicación de estas técnicas en las patologías psicológicas más frecuentes. Constituye un conjunto de herramientas compuesto por test, técnicas y pruebas que tienen como finalidad el estudio profundo de la personalidad desde un punto de vista clínico, psicopatológico y en función de la orientación será el tipo de exploración que el profesional necesite hacer sobre la persona (niño, adolescente o adulto) que se propone evaluar.

Con el Psicodiagnóstico se desarrolla un procedimiento de trabajo que recorre las diferentes fases y procedimientos de la recogida de información para su posterior análisis e interpretación, facilitando en última instancia fomentar un proceso constante de toma de decisiones con una finalidad y unos objetivos previamente establecidos.

El Curso de Psicodiagnóstico que ofrecemos desarrolla una elaboración de los tipos de entrevista posibles, culminando en una reflexión sobre la dinámica psíquica en su totalidad. A partir de esta base teórica, abordamos el estudio de la justificación teórica de los métodos proyectivos y gráficos más utilizados en la práctica de la evaluación psicológica.

Como instrumentos de evaluación psicológica se incluyen el grupo de pruebas gráficas conocidas como el test HTP – siglas en inglés para casa, árbol y persona – que contempla la forma proyectada a estos objetos por el dibujante y su



significado; el test de apercepción infantil llamado CAT; el test de apercepción temática TAT; y el instrumento diagnóstico Bender.

El objetivo del Curso de Especialista es el de auxiliar con instrumentos y métodos evaluativos al profesional en nuestra praxis clínica con el objeto último de intervenir con un sujeto ante los malestares que presenta, bien se trata de un niño, de un adolescente o de un adulto.



DESTINATARIOS DEL CURSO

Licenciados Universitarios o de Grado, especialmente en Psicología, Psicopedagogía, Psiquiatría, Docentes, Trabajadores Sociales.

Estudiantes universitarios o de grado en su último año de estudio académico de las formaciones indicadas y afines.

La titulación emitida es “La titulación emitida es “Especialista en Psicodiagnóstico. Pruebas gráficas y test proyectivos””, 220 horas (9 ECTS).

BENEFICIOS DEL ALUMNO. OBJETIVOS PRINCIPALES Y SECUNDARIOS. SALIDAS PROFESIONALES.

BENEFICIOS DEL ALUMNO

La formación que ofertamos le permitirá alcanzar un grado de “Especialista” a través del desarrollo de las técnicas e instrumentos de evaluación para la realización de un Psicodiagnóstico; le ayudará a alcanzar solvencia profesional psicológica, favoreciendo su ingreso en el mercado laboral.

El alumno del Especialista tendrá la oportunidad de adquirir una formación sólida para la conformación de un proceso Psicodiagnóstico que guíe en el objeto de la intervención ante una demanda de evaluación psicológica o bien ante una eventual intervención y tratamiento psicológico

El alumno tendrá a su disposición a un equipo docente experimentado en el campo del Psicodiagnóstico y evaluación psicológica en psicología clínica en adultos. Esta experiencia permitirá transmitir conceptos, ideas, doctrina psicológica, viñetas clínicas que ayudarán al alumno a posicionarse ante una intervención psicológica concreta relacionada con el ámbito de la psicología clínica.



OBJETIVOS PRINCIPALES

El objetivo central de este curso es preparar a los profesionales noveles o con experiencia (Psicólogos, Psicopedagogos, Psiquiatras, Docentes) que buscan acceder y a actualizar sus conocimientos en el abordaje evaluativo de pacientes niños, adolescentes o adultos desde el orden la evaluación psicodiagnóstica.

Las metas fundamentales de este Especialista incluyen el desarrollo de las competencias y habilidades necesarias para:

Aprenderás conceptos centrales sobre el psicodiagnóstico y evaluación psicológica.

Comprenderás el proceso de psicodiagnóstico como una totalidad.

Adquirirás un manejo teórico-práctico de las distintas técnicas proyectivas intervinientes en el proceso psicodiagnóstico.

Te capacitarás en la interpretación de los resultados de las pruebas proyectivas en el proceso evaluativo.

Tendrás la capacidad para seleccionar y administrar los diferentes instrumentos de evaluación clínica, así como te capacitarás en plantear un criterio diagnóstico clínico siguiendo los criterios propios del proceso del diagnóstico psicológico.

Sabrás planificar a través del psicodiagnóstico las estrategias y acciones necesarias para el desarrollo de la intervención profesional.

Adquirirás los conocimientos generales y específicos necesarios para la aplicación de las técnicas de evaluación y diagnóstico psicológico clínico individualizado.

Contrastarás hipótesis sobre las demandas y las necesidades de los pacientes, siguiendo el proceso de psicodiagnóstico.

Adquirirás la capacidad de integrar todos los conocimientos y habilidades imprescindibles para conocer, comprender y evaluar con garantías científicas los diferentes trastornos psicológicos.

Conocerás distintas herramientas de evaluación psicológica en niños, niñas y adolescentes.



OBJETIVOS SECUNDARIOS

Lograrás instrumentalizar el conocimiento recopilado en una devolución adecuadas a los objetivos planteados y a la particularidad del sujeto a quien se la devuelve.

Alcanzarás los conocimientos y habilidades para establecer un vínculo apropiado en la realización del psicodiagnóstico y evaluación.

Reflejar la información obtenida a través de un informe escrito respondiendo a los objetivos establecidos y acorde a quien se encuentra dirigido.

Aplicarás los conocimientos adquiridos a casos clínicos específicos.

Conocerás las implicaciones profesionales y éticas relacionadas con el encuadre psicodiagnóstico.

Plantearás nuevas perspectivas de la evaluación psicológica.

Promoverás la aplicación del psicodiagnóstico y sus aportes en la prevención y asistencia en salud Mental.

SALIDAS PROFESIONALES

Este curso de Experto te ofrecerá la posibilidad de acceder laboralmente tanto a instituciones públicas como privadas.

Entre las distintas salidas profesionales podrás encontrar:

- Unidades de atención primaria en el Sistema de Seguridad Social.
- Unidades de atención psicológica en Aseguradoras médicas.
- Evaluación psicodiagnóstica en ejercicio privado.
- Unidades de intervención en Equipos multiprofesionales.
- Unidades de prevención de la salud.
- Intervención en servicios de atención de Ayuntamientos y CC.AA.
- En conjunción con la formación en peritación psicológica pericial, permitirá una evaluación psicológica de los sujetos intervenidos en procesos legales.



METODOLOGÍA

La metodología es “on line”. La inscripción en el Programa le permitirá recibir las claves de acceso al campus virtual. Podrás acceder a los temas que componen la totalidad del Curso.

Esta metodología te permitirá adquirir conocimientos y herramientas a través de la evaluación continua, tema a tema, que afianzará el acceso a los objetivos y competencias.

El alumno contará con un tutor que le acompañará durante la formación ayudándole a la comprensión y a la búsqueda de herramientas terapéuticas y docentes para superar las dificultades que se encuentren en el trayecto del Experto.

La colaboración y comunicación entre el alumno y el tutor es fundamental para poder alcanzar el alto grado de especialización que proponemos.



ESTRUCTURA DEL PROGRAMA

El programa se estructura en quince temas con un total de 190 horas desempeñados en un tiempo de **cuatro meses**.

15
TEMAS • **4**
MESES

EVALUACIÓN

Al final de cada tema del especialista se ubican las Cuestiones que conforman el sistema evaluativo del Curso. Son preguntas de carácter elaborativo, de 4 a 7 preguntas en función del tema desarrollado. El alumno tiene que responder a estas preguntas y enviarlas al tutor asignado para que pueda realizar la evaluación comentada con el alumno. La evaluación tendrá las notas siguientes:

- **Apto**
- **No apto**

Para obtener el Apto final del Curso, el alumno tendrá que responder a todos los Cuestionarios.



PROGRAMA

TEMA 1. La Entrevista I.

TEMA 2. La Entrevista II.

TEMA 3. La Entrevista III.

TEMA 4. Dinámica psíquica.

TEMA 5. Las relaciones objetales.

TEMA 6. La Proyección.

TEMA 7. Pruebas gráficas.

TEMA 8. Test Proyectivos.

TEMA 9. Test del árbol.

TEMA 10. Test de la figura humana.

TEMA 11. Test de la casa.

TEMA 12. Test de Bender.

TEMA 13. Cat.

TEMA 14. Tat.

TEMA 15. Otros test proyectivos.

INSCRIPCIÓN

Para inscribirse debes cumplimentar la ficha de inscripción y abonar el importe del curso.

(los datos aportados en la ficha están protegidos de acuerdo con lo dispuesto en el Reglamento General de Protección de Datos de Carácter Personal (UE) 2016/679 del Parlamento Europeo y del Consejo, de 27 de abril de 2016 y la Ley de Servicios de la Sociedad de la Información y Comercio Electrónico 34/2002 de 11 de Julio, LSSI-CE.)

- Medios de pago: (Solicitar datos al Centro)
- Nacionales: Transferencia bancaria, Paypal, Giro de Correos.
- Internacional: Transferencia bancaria internacional, Paypal, Western Union, MoneyGram.

CALENDARIO

El Curso tiene fechas concretas de convocatoria de inicio.
(Consultar con el Centro).



 isfap

www.isfap.com

